

021	UTBM Service communication	L'Est Républicain	17 juin 2025
		Belfort	Concours d'éloquence

L'art de convaincre : 38 jeunes orateurs font vibrer l'Agora

Portée par des élèves de primaire, collège et lycée, la 3e édition du concours « Agora, place de l'expression publique » a livré une belle leçon d'éloquence et d'engagement à l'UTBM de Belfort.

La parole était à la jeunesse il y a quelques jours sur le site belfortain de l'Université de technologie Belfort Montbéliard (UTBM). Trente-huit élèves ont pris part à la soirée de clôture de la 3e édition du concours « Agora, place de l'expression publique », organisée avec le soutien du Rotary club Belfort Montbéliard. Un exercice exigeant mais passionnant, comme le souligne Christine Schmitt, professeure au collège Mozart de Danjoutin et à l'origine du projet, accompagnée cette année encore de Caroline Gouet (école de Froideval) et Céline Gechter (lycée Condorcet de Belfort).

Des sujets de société, une parole libérée

Formées par groupes de trois ou quatre, les équipes ont travaillé avec rigueur et enthousiasme autour de qua-

tre thématiques fortes : Ces femmes qui ont compté, La fraternité : rêve ou réalité ?, Les jeunes bâtisseurs d'un monde durable et Une cause perdue : la paix ?. Le tout nourri de recherches, d'argumentaires construits, de corrections attentives de leurs professeures et même d'un coaching scénique par la comédienne Solène Froissart, du Théâtre du Pilier, missionnée grâce au dispositif Culture Collège du Conseil départemental.

Nouveauté de cette édition, deux classes de CM1-CM2 de l'école élémentaire Froideval ont rejoint le concours, aux côtés de deux classes de 3e du collège Mozart et d'une classe de seconde du lycée Condorcet. Toutes ont su émouvoir, convaincre, faire réfléchir un public composé de familles et de membres du Rotary.

Les prestations, alliant discours, gestuelle et sincérité, ont été saluées par un jury attentif avant la traditionnelle remise des prix.

En mettant en lumière la parole des jeunes sur des sujets d'actualité, l'Agora poursuit sa mission : faire de l'éloquence un outil citoyen, formateur et inclusif.



Les prestations (ici, une équipe du collège Mozart, de Danjoutin), alliant discours, gestuelle et sincérité, ont été saluées par le jury.

Cinq prix décernés

Prix la parole d'or : Louise Ligier, Elisa Othenin, Elysa Pernot et Mathéo Portier, du collège Mozart de Danjoutin.

Prix jeunes pousses : Charline Legendre, Augustin Schluep, Cléa Willig, de l'école élémentaire de Froideval.

Prix argumentation en

béton : Hugo Bataille, Aya Belmlik, Lucas Besançon, du collège Mozart de Danjoutin.

Prix la bonne surprise : Maeva Vuillaume, Hugo Forni, Octave Maciano, du lycée Condorcet de Belfort.

Prix coup de cœur du jury :

Nicolas Hedou, Inaya Texier, Charly Vernier, de l'école élémentaire de Froideval.

Les vainqueurs ont reçu des bons d'achat de 75 € à dépenser dans une grande surface de Belfort, et tous les participants ont reçu une casquette Rotary.